www.hadithdujour.com

www.hadithdujour.com

[L'AMOUR ENVERS LE PROPHÈTE (QUE LA PRIERE D'ALLAH ET SON SALUT SOIENT SUR LUI]

Au nom d'Allah, le Tout Miséricordieux, le Très Miséricordieux.

Table des matières

I. Le jugement de l'amour envers le Prophète (que la prière d'Allah et Son
salut soient sur lui)Page 3
Remarque n°1 : L'amour envers le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) est présent dans les cœurs de tous les croyants mais il est plus ou moins fort en fonction de la foi de la personne
Remarque n°2 : Les textes montrent qu'il est obligatoire d'aimer plus le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) que ses parents, que ses enfants, que l'ensemble des gens et même que sa propre personnePage 6
II. Pourquoi aimons-nous le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) ?
III. Les mérites de l'amour envers le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui)
IV. Les signes indiquant qu'une personne aime le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui)
V. Comment augmenter son amour envers le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui)
VI. Quelques exemples de l'amour des compagnons (qu'Allah les agrée tous) envers le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui)
VII. La mise en garde contre l'exagération dans l'amour envers le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui)
the in billion a timen of poin series series and instruments ago 17

L'amour envers le Messager d'Allah est un élément fondamental de la foi du musulman et ainsi les savants de l'Islam ont beaucoup écrit sur ce sujet.

Dans un résumé comme celui-ci, il n'est pas possible de faire le tour de ce vaste sujet. L'objectif est simplement de donner au lecteur une vue d'ensemble sur ce point si important.

Ceci est d'autant plus important que dans peu de temps, des gens vont fêter le Mawlid Nabawi (la naissance du Prophète) en prétextant qu'ils font cela par amour envers le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui).

Ainsi ce document va exposer, de manière concise, le jugement de l'amour envers le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui), ses causes,ses mérites, ses signes, comment augmenter notre amour envers lui....

I. Le jugement de l'amour envers le Messager d'Allah (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui)

Il est obligatoire pour le musulman et la musulmane d'aimer le Messager d'Allah (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui).

Ceci fait partie des plus grandes obligations relatives à la foi de la personne.

Cheikh Al Islam Ibn Taymiya (mort en 728 du calendrier hégirien) a dit : « L'amour d'Allah et de Son Messager fait partie des plus grandes obligations de la foi, de ses bases les plus importantes et de ses règles les plus essentielles ». (Majmou' Al Fatawa 10/49)

L'obligation de l'amour envers le Messager d'Allah (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) est montrée par le Coran, par la Sounna et par le consensus de la communauté.

a. Le Coran

<u>Verset 1 :</u> Allah a dit dans la sourate At Tawba n°9 verset 24 (traduction rapprochée du sens du verset) : « Si vos pères, vos enfants, vos frères, vos épouses, vos clans, les biens que vous gagnez, un commerce dont vous craignez le déclin et les demeures qui vous sont agréables vous sont plus aimés qu'Allah et Son Messager (1) et la lutte dans le sentier d'Allah (2), alors attendez qu'Allah fasse venir Son ordre.

Et Allah ne guide pas les gens pervers (3) ».

```
قال الله تعالى : قُلْ إِن كَانَ آبَاؤُكُمْ وَأَبْنَاؤُكُمْ وَإِخْوَانُكُمْ وَأَزْوَاجُكُمْ وَعَشِيرَتُكُمْ وَأَمْوَاكُ اقْتَرَفْتُمُوهَا
وَتِجَارَةٌ تَخْشَوْنَ كَسَادَهَا وَمَسَاكِنُ تَرْضَوْنَهَا أَحَبَّ إِلَيْكُم مِّنَ اللَّهِ وَرَسُولِهِ وَجِهَادٍ فِي سَبِيلِهِ
فَتَرَبَّصُوا حَتَّىٰ يَأْتِيَ اللَّهُ بِأَمْرِهِ وَاللَّهُ لَا يَهْدِي الْقَوْمَ الْفَاسِقِينَ
(سورة التوبة ٢٤)
```

(1) L'imam Al Qortobi (mort en 671 du calendrier hégirien) a dit : « Ce verset est une preuve montrant l'obligation d'aimer Allah et Son Messager.

Il n'y a aucune divergence dans la communauté musulmane à ce propos.

Ce verset montre également que cet amour passe avant tous les autres types d'amour ». (Al Jami' Li Ahkam Al Quran vol 10 p 141)

(2) Ce verset a été révélé concernant les gens qui n'avaient pas émigré avec le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) de La Mecque vers Médine. (Al Jami' Li Ahkam Al Quran vol 10 p 140)

Je précise et j'insiste sur le fait que la lutte dans le sentier d'Allah, le djihad, comme les autres adorations, a des conditions à respecter et des règles qui lui sont précises afin qu'elle soit agréée et pas détestée par Allah.

(Voir Ar Rad Ala Al Akhna'i de Cheikh Al Islam Ibn Taymiya p 607)

Je précise également que le fait de tuer des mécréants dans des attentats comme cela se passe à notre époque ne fait ni partie de l'Islam ni partie du djihad.

(Voir Bi Ayi 'Aqlin Wa Din Yakoun Al Tadmir Jihadan de Cheikh 'Abdel Mouhsin Al 'Abad)

<u>Verset 2</u>: Allah a dit dans la sourate Al Ahzab n°33 verset 6 (traduction rapprochée du sens du verset): « Le Prophète a plus de droit sur les croyants qu'ils n'en ont sur eux-mêmes (*) ».

(*) Cheikh 'Otheimine a dit : « La première leçon que l'on peut tirer de ce verset est l'obligation d'aimer le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) plus que sa propre personne ».

(Tefsir Sourate Al Ahzab p 69. Voir également la Risala Taboukiya de l'imam Ibn Qayim p 31)

b. La Sounna

D'après Anas Ibn Malik (qu'Allah l'agrée), le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) a dit: « Aucun d'entre vous n'aura la foi (*) jusqu'à ce qu'il aime Allah et Son prophète plus que tout autre qu'eux et jusqu'à ce qu'il préfère être jeté dans le feu plutôt que de retourner dans la mécréance après qu'Allah l'en ai sauvé.

Et aucun d'entre vous n'aura la foi jusqu'à ce que pour lui je sois plus aimé que son enfant, son père et l'ensemble des gens ».

(Rapporté par l'imam Ahmed dans son Mousnad n°13151 et authentifié par Cheikh Shouayb Arnaout dans sa correction du Mousnad)

(*) Il y a deux points à mentionner pour comprendre cette formulation.

Tout d'abord, le sens voulu est que la foi de la personne ne sera pas complète tant qu'elle n'aura pas appliqué les actes mentionnés mais cela n'induit pas que la personne qui ne les a pas appliqué est mécréante et n'a pas de foi du tout.

(Charh Sahih Mouslim de l'imam Nawawi vol 2 p 16)

Ensuite, cette formulation montre que les actes mentionnés ensuite sont des actes obligatoires qu'il est interdit de délaisser.

(Fath Al Bari de l'imam Ibn Rajab vol 1 p 45)

عن أنس بن مالك رضي الله عنه قال النّبي صلّى الله عليه و سلّم : لا يؤمن أحدكم حتّى يكون الله و رسوله أحبّ إليه مما سواهما و حتّى يقذف في النّار أحبّ إليه من أن يعود في الكفر بعد إذ نجّاه الله منه و لا يؤمن أحدكم حتّى أكون أحبّ إليه من ولده و والده و النّاس أجمعين رواه الإمام أحمد في مسنده رقم ١٣١٥١ و صححه الشيخ شعيب الأرناؤوط في تحقيق) (المسند

c. Le consensus de la communauté musulmane

L'imam Ibn Qoudama Al Maqdisi (mort en 620 du calendrier hégirien) a dit : « Sache que la communauté est en consensus sur le fait qu'aimer Allah et Son Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) est une obligation ».

(Moukhtasar Manhaj Al Qasidin p 330)

Remarque n°1 : L'amour envers le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) est présent dans les cœurs de tous les croyants mais il est plus ou moins fort en fonction de la foi de la personne.

Par contre, une personne qui dans son cœur n'a pas du tout d'amour pour le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) est mécréante et pas musulmane. (Charh Sahih Al Boukhari de Cheikh Rajihi vol 1 p 94)

L'imam Abou Al 'Abbas Al Qortobi (mort en 656 du calendrier hégirien) a dit : « Certes toute personne qui rend véridique le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) et croit en lui par une foi valable a dans son cœur une forme d'amour pour lui qui est plus forte que les autres formes d'amour mais les gens ont différents degrés dans cela.

Ainsi, certaines personnes font passer de manière complète le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) avant tout autre que lui dans l'amour.

Ses compagnons, qui connaissaient parfaitement son rang, sont les plus parfaits dans cela car l'amour dépend de la connaissance. Plus la connaissance est grande plus l'amour sera grand et inversement.

D'autres croyants qui sont plongés dans leurs passions (*), qui sont couverts par l'insouciance, sont la plupart du temps privés de cela.

Mais quand on leur mentionne le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) et ses mérites, ceci a un effet sur leurs cœurs et alors ils souhaiteraient voir le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) et lui donnent plus d'importance qu'à leurs familles, à leur argent, à leurs enfants, à leurs propres personnes et à l'ensemble des gens.

À ce moment-là, il n'y a aucun doute que dans leur cœur l'amour envers Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) dépasse toutes les autres formes d'amour. Mais cela part rapidement du cœur à cause de la prédominance des passions et de l'insouciance.

Et on craint pour la personne qui est dans cette situation que la base de cet amour quitte son cœur jusqu'à ce qu'il n'en reste plus rien ».

(Al Moufhim vol 1 p 226)

(*) C'est à dire au sens négatif, les péchés...

<u>Remarque n°2</u>: Les textes montrent qu'il est obligatoire d'aimer plus le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) que ses parents, que ses enfants, que l'ensemble des gens et même que sa propre personne.

D'après Anas Ibn Malik (qu'Allah l'agrée), le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) a dit: « Aucun de vous ne sera croyant (*) jusqu'à ce qu'il m'aime plus que son père, que son enfant et que l'ensemble des gens ».

(Rapporté par Boukhari dans son Sahih n°15 et par Mouslim dans son Sahih n°44)

(*) Ceci ne signifie pas que la personne est mécréante et qu'elle n'a aucune foi mais plutôt que sa foi n'est pas complète car la personne a délaissé un acte qui lui était obligatoire. (Voir par exemple Charh Al 'Arba'in Nawawiya de Cheikh Saleh Al Cheikh p 220)

D'après 'Abdallah Ibn Hicham (qu'Allah l'agrée) : Nous étions avec le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) qui tenait la main de 'Omar Ibn Al Khatab (qu'Allah l'agrée).

'Omar (qu'Allah l'agrée) lui a dit: Ô Messager d'Allah! Certes je t'aime plus que toute chose sauf ma propre personne.

Le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) a dit: « Non par Celui qui détient mon âme dans Sa Main! Tant que tu ne m'aimeras pas plus que ta propre personne (1) ». 'Omar (qu'Allah l'agrée) a dit: Certes maintenant, par Allah, je t'aime plus que ma propre personne.

Le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) a dit: « Maintenant ô 'Omar (2) ».

(Rapporté par Boukhari dans son Sahih n°6632)

- (1) C'est à dire : -Tu n'atteindras pas le degré de la foi parfaite tant que tu ne m'aimeras pas plus que ta propre personne-.
- (2) C'est à dire qu'au départ, 'Omar (qu'Allah l'agrée) a dit au Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) qu'il l'aimait plus que toute chose sauf sa propre personne en se basant sur l'aspect naturel de la chose.

Puis, il a réfléchi et a compris qu'en réalité il aimait plus le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) que sa propre personne car le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) est la cause par laquelle sa personne va être sauvée de la perdition dans l'ici-bas et dans l'au-delà et ainsi il a informé de la situation réelle.

Le sens de la parole du Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) 'Maintenant ô 'Omar' est donc : 'Maintenant tu as compris et tu as prononcé ce qu'il était obligatoire de prononcer'.

(Fath Al Bari de l'imam Ibn Hajar 11/528)

عن عبدالله بن هشام رضي الله عنه قال : كنّا مع النّبي صلّى الله عليه وسلّم وهو آخذ بيد عمر بن الخطاب رضي الله عنه غمر بن الخطاب رضي الله عنه : يا رسول الله ! لأنت أحبّ إليّ من كلّ شيء إلاّ من نفسي فقال له عمر رضي الله عليه وسلّم : لا والذي نفسي بيده حتّى أكون أحبّ إليك من نفسك فقال له عمر رضي الله عنه : فإنّه الآن والله لأنت أحبّ إليّ من نفسي

فقال النّبي صلّى الله عليه وسلّم : الآن يا عمر (رواه البخاري في صحيحه رقم ٦٦٣٢)

Mais comment savoir si notre amour envers le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) est plus fort que ces autres formes d'amour ?

L'imam Ibn Rajab (mort en 795 du calendrier hégirien) a dit : « Le signe indiquant que la personne fait passer l'amour du Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) avant l'amour de l'ensemble des créatures est le suivant :

Si dans une situation où viennent se contredire l'obéissance envers le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) dans ce qu'il a ordonné et l'obéissance d'une autre personne que l'on aime, la personne fait passer en premier l'obéissance au Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) et l'application de ses ordres alors ceci est une preuve montrant la validité de son amour envers le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) et qu'elle fait passer cet amour avant tout autre amour.

Par contre, si elle fait passer l'obéissance à cet autre personne qu'elle aime naturellement avant l'obéissance au Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) alors cela montre qu'elle n'a pas appliqué la foi qui lui est obligatoire.

Ceci concerne l'application des obligations et le délaissement des actes interdits. Et dans la situation où viennent se contredire ce que veulent les passions avec les actes recommandés de la législation islamique, si le degré d'amour de la personne atteint le degré où elle fait passer les actes recommandés avant ce que veulent les passions alors ceci est un signe indiquant la perfection de sa foi... ».

(Fath Al Bari vol 1 p 49)

Ainsi, il y a deux degrés dans l'amour envers le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui). Un degré qui est obligatoire et un degré qui est surérogatoire : (Fath Al Bari de l'imam Ibn Hajar 1/61)

- Le degré obligatoire de l'amour envers le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) consiste à faire passer l'obéissance au Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) avant l'obéissance à quiconque dans la pratique des actes obligatoires ou dans le délaissement des actes interdits.

<u>Par exemple</u>: Si un père demande à son fils de délaisser un acte obligatoire ou de commettre un acte interdit et que le fils lui obéit, en lui obéissant il aura fait passer l'amour de son père avant l'amour du Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) et cela est interdit. (Voir Charh Sahih Al Boukhari de Cheikh Rajihi vol 1 p 91)

- Le degré surérogatoire de l'amour envers le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) consiste à faire passer l'obéissance au Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) avant l'obéissance à quiconque dans la pratique des actes recommandés ou dans le délaissement des actes déconseillés.

<u>Par exemple</u>: Si une personne se lève la nuit pour accomplir la prière surérogatoire de la nuit malgré sa forte envie de dormir, en faisant cela elle a fait passer l'amour envers le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) avant son amour envers sa propre personne et son repos.

(Voir Charh Sahih Al Boukhari de Cheikh Rajihi vol 1 p 91)

II. Pourquoi aimons-nous le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) ?

L'imam Nawawi (mort en 676 du calendrier hégirien) a dit : « L'amour d'une chose peut provenir du fait qu'une chose procure du plaisir à la personne ou qu'elle la trouve belle comme par exemple une belle image, une belle voix ou une bonne nourriture.

L'amour peut également provenir du fait que la chose procure du plaisir à la raison à travers quelque chose d'absrait comme par exemple l'amour envers les gens pieux, les savants ou les gens de mérite.

Enfin, l'amour peut provenir du fait que la personne aimée a procuré un bienfait à la personne qui l'aime ou l'a protégé d'un mal.

L'ensemble des ces sens sont présents chez le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) qui a rassemblé la beauté extérieure et intérieure, les meilleures comportements, les différents types de bonnes actions et le bien qu'il a fait à l'ensemble des musulmans en les guidant vers le droit chemin, vers les bienfaits éternels et en les éloignant de l'enfer ». (Charh Sahih Mouslim, hadith n°43)

Ainsi, les savants ont mentionné de très nombreuses raisons pour lesquelles nous devons aimer le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui).

Dans le soucis de rester concis, nous nous contenterons d'en dévelloper seulement deux.

a. L'amour envers le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) fait partie de l'amour d'Allah

Dans de très nombreux textes du Coran et de la Sounna, l'amour du Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) est cité à la suite de l'amour d'Allah.

Certains de ces textes ont déjà été cités et d'autres seront cités plus loin si Allah le veut.

Voir également les lien suivants :

http://www.hadithdujour.com/hadiths/hadith-sur-Le-merite-d-inviter-les-gens-a-Allah 830.asp

http://www.hadithdujour.com/hadiths/hadith-sur-Celui-a-qui-il-plait-d-aimer-Allah-et-son-Prophete_792.asp

Le fait que ces deux formes d'amour soient citées ensemble montre le lien étroit qu'il existe entre elles.

(Voir Houqouq An Nabi 'Ala Oummatih Fi Daw Al Kitab Wa Sounna p 306)

L'imam Ibn Qayim (mort en 751 du calendrier hégirien) a dit : « Toute amour et glorification envers un humain n'est permis que suivant l'amour d'Allah et de Sa glorification. Comme par exemple l'amour envers le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) qui fait certes partie de l'amour envers Celui qui l'a envoyé et de Sa glorification ». (Jala Al Afham p 297)

b. Nous aimons le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) car il a été la cause pour que nous connaissions la foi qui est le plus grand des bienfaits dans l'icibas et dans l'au delà

Allah a dit dans la sourate Al Maida n°5 verset 15 (traduction rapprochée du sens du verset) : « Il vous est certes parvenu d'Allah une lumière (*) et un Livre évident ».

(*) L'imam Tabari (mort en 310 du calendrier hégirien) a dit : « Le sens voulu par la lumière est le prophète Muhammed (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) par lequel Allah a éclairci la vérité, par qui Il a fait apparaître clairement l'Islam et par qui Il a détruit le fait qu'on lui donne des associés ».

(Tefsir Tabari vol 4 p 438)

Allah a dit dans la sourate Al Anbiya n°21 verset 107 (traduction rapprochée du sens des versets): « Et Nous ne t'avons envoyé que comme une miséricorde pour l'univers ».

D'après Abou Saleh, le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) a dit: « Ô vous les gens! Certes je ne suis qu'une miséricorde qui a été donnée (*) ». Rapporté par Ibn Sa'd et authentifié par Cheikh Albani dans la Silsila Sahiha n°490)

(*) L'imam 'Abd Al Raouf Al Mounawi a dit: C'est à dire une miséricorde pour l'univers qui a été donnée par Allah.

(Al Fayd Al Qadir, hadith n°2583)

Cheikh Al Islam Ibn Taymiya (mort en 728 du calendrier hégirien) a dit : « La raison pour laquelle il est obligatoire d'aimer et de glorifier le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) plus que toute autre personne est qu'il ne nous est possible d'obtenir le plus grand bien dans la vie d'ici-bas et dans l'au-delà qu'à travers le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) en croyant en lui et en le suivant.

En effet, personne ne peut être sauvé du châtiment d'Allah ni ne peut obtenir Sa miséricorde si ce n'est par l'intermédiaire du Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) en croyant en lui, en l'aimant, en s'alliant à lui et en le suivant.

C'est à travers lui qu'Allah sauve du châtiment de l'ici-bas et de l'au-delà et c'est lui qui permet d'obtenir le bien de l'ici-bas et de l'au delà ».

(Majmou' Al Fatawa 27/246)

L'imam Ibn Hajar (mort en 852 du calendrier hégirien) a dit : « Si le serviteur médite sur le bienfait qu'il a obtenu à travers le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui), celui à travers qui Allah l'a sorti des ténèbres de la mécréance vers la lumière de la foi, il

comprend qu'il est la cause pour qu'il demeure à jamais dans le bienfait éternel (le paradis) et il comprend que ce bienfait est plus grand que tous les autres bienfaits.

Ainsi, par cela, le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) mérite d'être plus aimé que toute autre personne que lui ».

(Fath Al Bari 1/60)

III. Les mérites de l'amour envers le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui)

Les mérites de l'amour envers le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) sont très nombreux.

Afin de rester concis, nous allons en citer que deux.

a. Le fait d'aimer le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) permet d'obtenir la douceur de la foi dans l'ici-bas

D'après Anas Ibn Malik (qu'Allah l'agrée), le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) a dit: « Il y a trois choses qui, si elles se trouvent chez une personne, elle trouvera alors par ces choses la douceur de la foi (1) : qu'Allah et son Messager soient plus aimés auprès de lui que tout autre qu'eux, qu'il aime la personne (2) pour Allah uniquement et qu'il déteste retourner dans la mécréance comme il déteste être jetté dans le feu ». (Rapporté par Boukhari dans son Sahih n°16 et Mouslim dans son Sahih n°43)

(1) La douceur de la foi est une chose que la personne ressent en elle et qui induit le fait qu'elle ressente du plaisir dans l'adoration d'Allah et fait preuve de patience en supportant la difficulté en recherchant Son agréement.

(Charh Sahih Mouslim de Cheikh Al Etiopi vol 2 p 120)

(2) C'est à dire le musulman croyant.(Al Moufhim de l'imam Al Oortobi vol 1 p 214)

```
عن أنس بن مالك رضي الله عنه قال النّبي صلّى الله عليه و سلّم : ثلاث من كنّ فيه وجد حلاوة الإيمان : أن يكون الله ورسوله أحبّ إليه مما سواهما وأن يحبّ المرء لا يحبّه إلاّ لله وأن يكره أن يعود في الكفر كما يكره أن يقذف في النّار
رواه البخاري في صحيحه رقم ١٦ و مسلم في صحيحه رقم ٤٣)
```

b. Le fait d'aimer le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) permet d'être avec lui dans l'au-delà

D'après Anas (qu'Allah l'agrée) : Un homme a questionné le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) à propos de l'Heure.

Il a dit : Quand aura lieu l'Heure?

Le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) a dit: « Et qu'as-tu préparé pour elle ? ».

L'homme a dit: Rien, si ce n'est que certes j'aime Allah et son Messager.

Le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) a dit: « Tu es avec ceux que tu as aimé ».

Anas (qu'Allah l'agrée) a dit: Nous n'avons jamais été aussi content pour une chose que nous l'avons été pour la parole du Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui): « Tu es avec ceux que tu as aimé ».

Car j'aime le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) et j'aime Abou Bakr et 'Omar (qu'Allah les agrée tous les deux) et j'espère être avec eux par rapport à mon amour pour eux même si mes actes ne sont pas comme les leurs.

(Rapporté par Boukhari dans son Sahih n°3688 et Mouslim dans son Sahih n°2639)

عن أنس بن مالك رضي الله عنه أن رجلاً سأل النّبي صلّى الله عليه وسلّم عن السّاعة فقال : متى السّاعة ؟ قال النّبي صلّى الله عليه وسلّم : وماذا أعددت لها ؟ قال النّبي صلّى الله عليه وسلّم : وماذا أعددت لها ؟ قال : لا شيء إلاّ أنّي أحبّ الله ورسوله فقال النّبي صلّى الله عليه وسلّم : أنت مع من أحببت قال أنس رضي الله عنه : فما فرحنا بشيء فَرَحِنا بقول النّبي صلّى الله عليه وسلّم : أنت مع من أحببت من أحببت فأنا أحبّ النّبي صلّى الله عليه وسلّم وأبا بكر وعمر رضي الله عنهما وأرجو أن أكون معهم بحبّي إيّاهم وإن لم أعمل بمثل أعمالهم (رواه البخاري في صحيحه رقم ٢٦٣٩)

IV. Les signes indiquant qu'une personne aime le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui)

Il y a des signes qui, s'ils sont présents chez une personne, indiquent que cette personne aime réellement le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui).

Par contre si quelqu'un prétend aimer le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) mais aucun des signes de cet amour n'apparait sur lui alors il n'est pas véridique dans cette prétention.

L'imam Al Qadi 'Iyad (mort en 544 du calendrier hégirien) a dit : « La personne qui est sincère et véridique dans son amour envers le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) est celle sur qui apparaissent les signes de cet amour.

Le premier de ces signes est le fait de le prendre comme exemple, d'appliquer sa Sounna, de le suivre dans ses paroles et ses actes, d'obéir à ses ordres, de s'écarter de ses interdits, de prendre exemple sur son comportement dans la facilité comme dans la difficulté... ». (Al Chifa Bi ta'rif Houqouq Al Moustafa p 252)

Les savants ont mentionnés de nombreux signes indiquant que la personne aime le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui). Nous allons en citer six.

Le signe n°1 : Le fait de le suivre, de prendre exemple sur lui et de lui obéir

Ceci est le signe principal indiquant l'amour de la personne envers le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui).

Sofiane At Thawri (mort en du calendrier hégirien) a dit : « L'amour consiste à suivre le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) ». (Al Chifa Bi ta'rif Houqouq Al Moustafa du Qadi 'Iyad p 255)

قال سفيان الثوري : المحبّة اتّباع الرّسول صلّى الله عليه و السلّم (الشفا بتعريف حقوق المصطفى للقاضي عياض ص ٢٥٥)

L'imam Ibn Rajab (mort en 795 du calendrier hégirien) a dit : « Il est obligatoire d'aimer le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) plus que sa propre personne, que ses enfants, ses proches, sa famille, ses biens et sa demeure et que toute autre chose à laquelle les gens peuvent porter un immense amour.

Et certes cet amour n'est complet que par l'obéissance ».

(Fath Al Bari vol 1 p 49)

L'imam Nawawi (mort en 676 du calendrier hégirien) a dit : « Le mérite de l'amour d'Allah et de son Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) se situe dans le fait d'obéir à ce qu'ils ont ordonné, de s'écarter de ce qu'ils ont interdit et de mettre en pratique les comportements vers lesquels appelle la législation islamique ».

(Charh Sahih Mouslim, en introduction du hadith n°2639)

Le signe n°2 : Le fait de propager sa Sounna et de prendre sa défense lorsqu'elle est attaquée

Cheikh Al Islam Ibn Taymiya (mort en 728 du calendrier hégirien) a dit : « Certes la perfection dans l'amour envers le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) et dans sa glorification consiste à le suivre, à lui obéir, à appliquer ses ordres, à faire revivre sa Sounna intérieurement et extérieurement, à propager le message avec lequel il a été envoyé et à faire des efforts dans cela avec le cœur, les actes et la parole.

Ceci est la voie des tous premiers parmi les Mouhajirins et les Ansars (*) et de ceux qui les ont suivi de la plus belle manière ».

(Igtida Sirat Moustagim vol 2 p 619)

(*) Les Mouhajirins sont les compagnons du Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) qui étaient originaires de La Mecque et ont émigré avec lui.

Les Ansars sont les compagnons du Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) qui étaient originaires de Médine.

L'imam Al Qadi 'Iyad (mort en 544 du calendrier hégirien) a dit : « Certains savants ont défini l'amour envers le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) comme étant le fait d'avoir la croyance qu'il sera secouru (*), de prendre la défense de sa Sounna, de s'y conformer... ».

(Al Chifa Bi ta'rif Houqouq Al Moustafa p 256)

(*) C'est à dire secouru par Allah.

L'imam Ibn Qayim (mort en 751 du calendrier hégirien) a dit : « La personne qui aime Allah et Son Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) fait preuve de jalousie envers Allah et Son Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) en fonction de son amour et de sa glorification envers eux.

Ainsi, si il n'y pas de jalousie envers Allah et Son Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) dans le cœur d'une personne, ceci montre l'absence d'amour dans son cœur même s'il prétend l'inverse.

En effet, celui qui prétend aimer quelqu'un et voit que son caractère sacré est transgressé, que

l'on veut lui causer du tort et le mettre en colère, que l'on veut rabaisser le droit qui est le sien, que l'on minimise l'importance de ses commandements et cela ne cause en lui aucune jalousie est un menteur ».

(Rawdatoul Mouhibin p 385)

Le signe n°3 : Le bon conseil envers le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui)

D'après Tamim Al Dari (qu'Allah l'agrée), le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) a dit: « Certes la religion est le bon conseil, certes la religion est le bon conseil, certes la religion est le bon conseil ».

Ils ont dit: Envers qui ô Messager d'Allah?

Le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) a dit: « Envers Allah, envers Son livre, envers Son Messager (*), envers les dirigeants des croyants et envers les croyants en général ».

(Rapporté par Abou Daoud dans ses Sounan n°4944 et authentifié par Cheikh Albani dans sa correction de Sounan Abi Daoud)

(*) L'imam Nawawi (mort en 676 du calendrier hégirien) a dit : « Le bon conseil (nasiha) envers le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) signifie le fait de rendre sa prophétie véridique, de croire en tout ce qu'il a apporté, de lui obéir dans ses ordres, de ne pas transgresser ses interdits, de lui porter secours qu'il soit vivant ou mort, de prendre comme ennemis ceux qui le prennent comme ennemi et de prendre comme alliés ceux qui le prennent comme allié, de donner une grande importance à son droit, de le respecter, de faire revivre sa voie et sa Sounna, de propager son message et sa législation, de répondre aux accusations à leur encontre, de s'instruire à propos de leurs sens, de les enseigner avec douceur... ». (Charh Sahih Mouslim, hadith n°55)

```
عن تميم الداري رضي الله عنه قال النّبي صلّى الله عليه و سلّم : إنّ الدِّين النَّصيحةُ إنّ الدِّين النَّصيحةُ ال
النَّصيحةُ إنّ الدِّين النَّصيحةُ
قالوا : لمن يا رسول الله ؟
قال النّبي صلّى الله عليه و سلّم : لله و كتابه و رسوله و أئمة المؤمنين و عامّتهم
(رواه أبو داود في سننه رقم ٤٩٤٤ و صححه الشيخ الألباني في تحقيق سنن أبي داود)
```

Le signe n°4 : Le fait d'aimer la famille du Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui)

L'imam Al Qadi 'Iyad (mort en 544 du calendrier hégirien) a dit : « Fait partie de l'amour envers le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) le fait d'aimer ceux qu'il aimait comme les gens de sa famille et ses compagnons parmi les Mouhajirins et les Ansars (*) ainsi que de prendre comme ennemi ceux qui les prennent comme ennemi et de détester ceux qui les détestent et les insultent.

Celui qui aime une personne aime ceux que cette personne aime ». (Al Chifa Bi ta'rif Hougoug Al Moustafa p 253)

(*) Les Mouhajirins sont les compagnons du Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) qui étaient originaires de La Mecque et ont émigré avec lui.

Les Ansars sont les compagnons du Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui)

qui étaient originaires de Médine.

Cheikh Al Islam Ibn Taymiya (mort en 728 du calendrier hégirien) a dit : « L'amour parfait et complet induit forcément le fait de se conformer à l'être aimé dans ce qu'il aime ». (Majmou' Al Fatawa 10/752)

Voici quelques textes sur ce point :

D'après Al 'Abbas Ibn 'Abdel Moutalib (qu'Allah l'agrée) (1), le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) a dit: « Ils (2) n'atteindront aucun bien tant qu'ils ne vous (3) aimeront pas pour Allah et pour le fait que vous êtes mes proches ». (Rapporté par Tarad Al Zayni dans ses Amali et authentifié par Cheikh Wasiyou Allah 'Abbas dans sa correction de Fadail As Sahaba de l'imam Ahmed vol 2 p 1162)

- (1) Al 'Abbas Ibn 'Abdel Moutalib (qu'Allah l'agrée) était un des oncles du Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui).
- (2) C'est à dire 'les gens'.
- (3) C'est à dire 'vous les gens de ma famille'.

D'après Salman Al Farisi (qu'Allah l'agrée), le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) a dit: « Celui qui aime 'Ali (qu'Allah l'agrée) (*) m'a certes aimé et celui qui déteste 'Ali (qu'Allah l'agrée) m'a certes détesté ».

(Rapporté par Al Hakim et authentifié par Cheikh Albani dans Sahih Al Jami n°5963)

(*) Il s'agit de 'Ali Ibn Abi Talib (qu'Allah l'agrée) qui était le cousin et le gendre du Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui).

```
عن سلمان الفارسي رضي الله عنه قال النّبي صلّى الله عليه و سلّم : مَن أَحَبَّ عليًّا رضي
الله عنه فقد أَحَبَّنِي ومَن أَبْغَضَ عليًّا رضي الله عنه فقد أَبْغَضَنِي
(رواه الحاكم و صححه الشيخ الألباني في صحيح الجامع رقم ٥٩٦٣)
```

D'après Abou Houreira (qu'Allah l'agrée), le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) a dit: « Celui qui aime Al Hassan et Al Hussein (*) m'a certes aimé et celui qui les déteste m'a certes détesté ».

(Rapporté par Ahmed et authentifié par Cheikh Albani dans Sahih Al Jami n°5954)

(*) Il s'agit des petits enfants du Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) qui sont les fils de 'Ali Ibn Abi Talib (qu'Allah l'agrée) et de Fatima, la fille du Prophète (qu'Allah l'agrée).

عن أبي هريرة رضي الله عنه قال رسول الله صلّى الله عليه وسلّم : من أحبّ الحسن و الحسين رضي الله عنهما فقد أحبّني و من بغضهما فقد أبغضني (رواه أحمد و حسنه الشيخ الألباني في صحيح الجامع رقم ٥٩٥٤)

Le signe n°5 : Le fait d'aimer les compagnons du Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui)

L'imam Al Bayhaqi (mort en 458 du calendrier hégirien) a dit : « Le fait d'aimer les compagnons du Prophète (qu'Allah les agrée tous) fait partie de l'amour du Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) ». (Chou'ab Al Iman vol 3 p 88)

Voici quelques textes sur ce point :

D'après Mou'awiya Ibn Abi Sofiane (qu'Allah les agrée lui et son père), le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) a dit: « Celui qui aime les Ansars (*), c'est parce qu'il m'aime qu'il les aime.

Celui qui déteste les Ansars, c'est parce qu'il me déteste qu'il les déteste ».

(Rapporté par Tabarani et authentifié par Cheikh Wasiyou Allah 'Abbas dans sa correction de Fadail As Sahaba de l'imam Ahmed vol 2 p 996. Voir Majma' Az Zawaid n°16518)

عن معاوية بن أبي سفيان رضي الله عنهما قال النّبي صلّى الله عليه و سلّم : من أحبّ الأنصار فبحبّي أحبّهم ومن أبغض الأنصار فببغضي أبغضهم رواه الطبراني و صححه الشيخ وصي الله عباس في تحقيق فضائل الصحابة للإمام أحمد ج ٢) (ص ٩٩٦ , انظر مجمع الزوائد رقم ١٦٥١٨

D'après Fatima Bint Qays (qu'Allah l'agrée), le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) a dit: « Celui qui m'aime alors qu'il aime Ousama (*) » (Rapporté Mouslim dans son Sahih n°2942)

(*) Il s'agit de Ousama, le fils de Zayd Ibn Haritha (qu'Allah les agrée tous les deux).

D'après Ayoub, Muhammad Ibn Sirin (mort en 110 du calendrier hégirien) a dit : « Je ne pense pas qu'un homme qui rabaisse Abou Bakr et 'Omar (qu'Allah les agrée tous les deux) puisse aimer le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) ».

(Rapporté par Tirmidhi dans ses Sounan n°3685 qui l'a authentifié et il a également été authentifié par Cheikh Albani dans sa correction de Sounan Tirmidhi)

عن أيّوب قال محمّد بن سرين : ما أظنّ ر جلاً ينتقص أبا بكر وعمر يحبّ النّبي صلَّى الله عنه و سلَّمَ رواه الترمذي في سننه رقم ٣٦٨٥ و حسنه و صححه الشيخ الألباني في تحقيق سنن) (الترمذي

Le signe n°6 : Le fait de souhaiter ardemment voir le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui)

D'après Abou Houreira (qu'Allah l'agrée), le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) a dit: « Ceux de ma communauté qui m'aiment le plus sont des gens qui vont venir après moi, l'un d'eux aurait aimé donner sa famille et son argent pour me voir ». (Rapporté par Mouslim dans son Sahih n°2832)

V. Comment augmenter son amour envers le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui)?

Comme dans les paragraphes précédents, les savants ont cité de nombreux éléments qui permettent d'augmenter l'amour que la personne ressent envers le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui).

Nous allons en citer trois.

a. L'étude de la vie du Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) et approfondir sa connaissance le concernant

L'imam Abou Al 'Abbas Al Qortobi (mort en 656 du calendrier hégirien) a dit : « Certaines personnes font passer de manière complète le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) avant tout autre que lui dans l'amour.

Ses compagnons, qui connaissaient parfaitement son rang, sont les plus parfaits dans cela car l'amour dépend de la connaissance, plus elle est grande plus l'amour sera grand et inversement ».

(Al Moufhim vol 1 p 226)

Cheikh Albani a dit : « Parmi les choses à propos desquelles il n'y a aucun doute, il y a le fait que plus le musulman a de connaissances à propos de la vie du Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) et à propos de ses mérites plus son amour envers lui sera grand ». (Tahqiq Bidaya As Soul Fi Tefdil Ar Rasoul p 6/7)

b. Le fait de multiplier la récitation du Coran avec méditation

D'après 'Abdallah Ibn Mas'oud (qu'Allah l'agrée), le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) a dit: « Celui à qui il plaît d'aimer (1) Allah et Son Prophète qu'il lise dans le moushaf (2) ».

(Rapporté par Abou Nou'aym et authentifié par Cheikh Albani dans Silsila Sahiha n°2342)

- (1) C'est à dire celui qui veut que son amour pour Allah et pour Son Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) augmente. (Fayd Al Qadir vol 6 p 150)
- (2) Le moushaf est le Coran sous forme de livre.

Le sens est qu'il lise le Coran et qu'il médite sur ce qu'il lit car les noms et attributs d'Allah, les bienfaits qu'Il a accordé à Ses serviteurs, les mérites du Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) et ses nobles comportement y sont détaillés.

Ainsi, l'amour envers Allah et Son Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) de la personne qui médite sur cela va augmenter.

c. Le fait de multiplier les prières sur le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui)

L'imam Ibn Qayim (mort en 751 du calendrier hégirien) a dit lorsqu'il mentionne les bienfaits de la prière sur le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) : « La prière sur le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) est une cause pour que l'amour envers lui perdure et augmente.

Ceci car plus le serviteur se rappelle de l'être aimé, plus il pense à lui et à ses qualités plus son amour envers lui augmente... ».

(Jala Al Afham p 616)

VI. Quelques exemples de l'amour des compagnons (qu'Allah les agrée tous) envers le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui)

Nous allons simplement citer comme exemple cinq hadiths authentiques:

Hadith n°1:

D'après 'Aicha (qu'Allah l'agrée) : Un homme s'est rendu auprès du Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) et a dit: Ô Messager d'Allah! Certes je t'aime plus que ma propre personne, certes je t'aime plus que ma famille et mon argent et certes je t'aime plus que mes enfants.

Parfois je suis dans ma maison et je pense à toi et je n'arrive pas à m'empêcher de sortir pour te regarder. Par contre lorsque je pense à ma mort et à la tienne je sais que lorsque tu seras rentré dans le paradis, tu seras élevé avec les prophètes tandis que moi, si je rentre dans le paradis, je crains de ne pas te voir.

Le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) ne lui a pas répondu jusqu'à ce que Jibril (1) descende avec le verset suivant: 'Quiconque obéit à Allah et au Prophète alors ceux-là seront avec ceux qu'Allah a comblé de ses bienfaits parmi les prophètes, les véridiques, les martyrs et les pieux. Et quels bons compagnons que ceux-là' (2). (Rapporté par Tabarani et authentifié par Cheikh Albani dans la Silsila Sahiha n°2933)

- (1) Jibril est l'ange qui transmettait la révélation au Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui)
- (2) Il s'agit du verset 69 de la sourate An Nissa n°4.

في البيتِ فأذكرُك فما أصبرُ حتّى آتيكَ فأنظرُ إليك وإذا ذكرتُ مَوتي وموتَك عرفتُ أنّك إذا دخلتَ الجنَّةَ رُفِعتَ مع النَّبيِّينَ وإنّي إذا دخلتُ الجنَّةَ خشيتُ أن لا أراكَ فلم يردَّ عليه النّبيُّ صلَّى اللهُ عليهِ وسلَّمَ شيئًا حتّى نزل جبريلُ بهذه الآيةِ : وَمَنْ يُطِعِ اللَّهَ وَالرَّسُولَ فَأُولَئِكَ مَعَ الَّذِينَ أَنْعَمَ اللَّهُ عَلَيْهِمْ مِنَ النَّبِيِّينَ وَالصِّدِّيقِينَ وَالشُّهَدَاءِ وَالصَّالِحِينَ وَحَسُنَ أُولَئِكَ رَفِيقًا (رواه الطبراني و حسنه الشيخ الألباني في السلسلة الصحيحة رقم ٢٩٣٣)

Hadith n°2:

D'après Anas Ibn Malik (qu'Allah l'agrée) : Le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) arrivait vers nous, et il n'y avait pas une personne sur la Terre que nous aimions plus que lui, mais nous ne nous levions pas pour lui car nous savions qu'il détestait cela. (Rapporté par l'imam Ahmed dans son Mousnad n°12526 et authentifié par Cheikh Shouayb Arnaout dans sa correction du Mousnad)

عن أنس بن مالك رضي الله عنه قال: كان رسول الله صلّى الله عليه وسلّم يُقْبِلُ وما على الله عليه وسلّم يُقْبِلُ وما على الأرض شخص أحبّ إلينا منه فما نقوم له لما نعلم من كراهيته لذلك رواه الإمام أحمد في مسنده رقم ١٢٥٢٦ و صححه الشيخ شعيب الأرناؤوط في تحقيق) (المسند

Hadith n°3:

D'après 'Abdallah Ibn 'Abbas (qu'Allah les agrée lui et son père), 'Omar Ibn Al Khattab (qu'Allah l'agrée) a dit à Al 'Abbas Ibn 'Abdel Moutalib (qu'Allah l'agrée) (*) : « Je jure sur Allah! Certes, le jour où tu es rentré dans l'Islam, ton entrée dans l'Islam m'était plus aimée que l'entrée de l'Islam de Al Khattab (2) s'il était rentré dans l'Islam.

Ceci car je savais que ton entrée dans l'Islam était plus aimée par le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) que l'entrée dans l'Islam de Al Khattab ».

(Rapporté par Tabarani dans Al Mou'jam Al Kabir n°7264 et authentifié par Cheikh Albani dans la Silsila Sahiha n°3341)

- (1) Al 'Abbas Ibn 'Abdel Moutalib (qu'Allah l'agrée) était un des oncles du Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui).
- (2) C'est à dire le père de 'Omar (qu'Allah l'agrée).

عن عبدالله بن عباس رضي الله عنه قال عمر بن الخطاب رضي الله عنه للعباس بن عبدالمطلب : والله لإسلامك يوم أسلمت كان أحبّ إليّ من إسلام الخطاب لو أسلم وما بني إلاّ أنّى قد عرفت أنّ إسلامك كان أحبّ إلى رسول الله صلّى الله عليه وسلّم من إسلام الخطاب رواه الطبراني في المعجم الكبير رقم ٧٢٦٤ و صححه الشيخ الألباني في السلسلة الصحيحة) (رقم ٣٣٤١)

Hadith n°4:

D'après Ibn Chimasa Al Mahri, 'Amr Ibn Al 'Ass (qu'Allah l'agrée) a dit : Le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) était la personne que j'aimais le plus et à mes yeux personne n'était plus important que lui.

Je ne pouvais pas le regarder en face tellement je le vénérais et si on m'avait demandé de le

décrire je n'aurais pas pu car je ne le regardais pas en face ». (Rapporté par Mouslim dans son Sahih n°121)

عن بن شماسة المهري قال عمرو بن العاص رضي الله عنه : ما كان أحد أحبّ إليّ من رسول الله صلّى الله عليه و سلّم ولا أجلّ في عيني منه وما كنت أطيق أن أملأ عيني منه إجلالاً له ولو سُئِلت أن أصفه ما أطقت لأنّي لم أكن أملأ عيني منه (رواه مسلم في صحيحه رقم (١٢)

Hadith n°5:

D'après Anas Ibn Malik (qu'Allah l'agrée), le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) a dit: « Des gens vont bientôt arriver (1). Ils ont les cœurs les plus tendres ». Ce sont la tribu des Ach'ari qui est arrivée et il y avait parmi eux Abou Moussa (qu'Allah l'agrée).

Ils faisaient du rajaz (2) en disant : 'Demain nous allons rencontrer nos bien-aimés / Muhammed et son groupe'.

(Rapporté par Ibn Hibban dans son Sahih n°7192 et authentifié par Cheikh Albani dans Al Ta'liqat Al Hissan 'Ala Sahih Ibn Hibban n°7148)

- (1) C'est à dire qu'ils vont bientôt arriver à Médine.
- (2) C'est à dire qu'à l'approche de Médine, ils se sont mis à faire du rajaz qui est une forme de poésie arabe.

عن أنس بن مالك رضي الله عنه قال النّبي صلّى الله عليه و سلّم : يقدم قوم هم أرق أفئدة فقدم الأشعريون فيهم أبو موسى رضي الله عنه فجعلوا يرتجزون ويقولون : غدا نلقى الأحبّه / محمدًا وحزبه رواه ابن حبان في صحيحه رقم ٧١٩٢ و صححه الشيخ الألباني في التعليقات الحسان على) (صحيح ابن حبان رقم ٧١٤٨

VII. La mise en garde contre l'exagération dans l'amour envers le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui)

Les gens se divisent en trois catégories vis-à-vis de l'amour envers le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) :

- Les gens qui font de l'exagération
- Les gens qui font preuve de négligence
- Les gens qui sont dans le juste milieu.

(Voir Hougouq An Nabi 'Ala Oummatih Fi Daw Al Kitab Wa Sounna p 290)

a. L'exagération dans l'amour envers le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui)

D'après Al Husayn Ibn 'Ali (qu'Allah les agrée lui et son père), le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) a dit: « Ô vous les gens! Ne m'élevez pas au dessus de mon

rang, car certes Allah m'a prit comme serviteur avant qu'Il ne me prenne comme prophète ». (Rapporté par Al Hakim et authentifié par Cheikh Albani dans la Silsila Sahiha n°2550)

Ainsi l'exagération dans l'amour envers le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) désigne le fait que l'amour de la personne envers le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) le pousse à dépasser les limites fixées par la législation islamique dans ce domaine.

(Voir 'Aqidatou Tawhid de Cheik Al Fawzan p 153)

Ceci peut prendre plusieurs formes.

Dans le soucis de rester concis nous allons en citer que deux :

1. L'amour envers le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) qui pousse à lui faire des éloges exagérées et mensongères et même à lui attribuer des caractéristiques qui ne conviennent qu'à Allah uniquement.

Ainsi, l'amour envers le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) pousse certaines personnes à prétendre qu'il connait l'invisible, ou à jurer par lui et non par Allah, à l'invoquer en dehors d'Allah...

('Aqidatou Tawhid de Cheik Al Fawzan p 154/155)

D'après 'Omar Ibn Al Khattab (qu'Allah l'agrée), le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) a dit: « Ne me faites pas des éloges exagérées et mensongères comme l'ont fait les chrétiens avec 'Issa Ibn Maryam (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) (*). Certes je ne suis qu'un serviteur.

Ainsi dites : Le serviteur d'Allah et Son Prophète ». (Rapporté par Boukhari dans son Sahih n°3445)

(*) C'est à dire Jésus le fils de Marie.

عن عمر بن الخطاب رضي الله عنه قال النّبي صلّى الله عليه و سلّم : لا تطروني كما أطرت النصارى عيسى بن مريم فإنّما أنا عبد فقولوا عبد الله ورسوله (رواه البخاري في صحيحه رقم ٣٤٤٥)

2. L'amour envers le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) qui pousse la personne a inventer ou à pratiquer des innovations à propos de lui ou à des évènements importants de sa vie.

Ceci concerne par exemple le fait de fêter chaque année la naissance du Prophète / Mawlid Nabawi ou encore le fait de fêter la nuit de l'ascension nocture / Al Mi'raj...

Cheikh 'Otheimine a dit : « L'accomplissement complet de l'amour envers le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) et envers Allah se situe dans le fait de suivre le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui).

Ainsi plus la personne suit le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui), plus elle aime Allah et Son Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) comme Allah a dit : 'Dis : Si vous aimez Allah alors suivez moi et Allah vous aimera et vous pardonnera vos péchés' (*).

Le signe que la personne aime le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) est qu'elle s'efforce de suivre sa Sounna sans rien ajouter ni enlever.

C'est pour cela que nous disons que ceux qui innovent des innovations qui sont en rapport avec le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) et prétendent que cela fait partie de l'amour et de la glorification envers le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) ne l'ont en réalité ni aimé ni glorifié.

Nous disons cela car le réel amour et la réelle glorification se situent dans le fait de le suivre et de ne rien ajouter à sa législation ni de rien n'y enlever ».

(Fatawa Nour 'Ala Darb vol 1 p 220)

(*) Il s'agit de la traduction rapprochée du sens du verset 31 de la sourate Ali 'Imran n°3.

De plus la personne dont l'amour envers le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) la pousse à pratiquer ce genre d'innovation ne se rend pas compte qu'en réalité, son acte est en soit une forme d'insulte envers le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) car il sous-entend qu'il n'aurait pas transmis correctement le message.

En effet, l'Islam a été complété à l'époque du Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) et il n'a pas laissé une seule chose qui rapprocherait d'Allah sans qu'il ne l'ai montré à sa communauté.

Ainsi en prétendant que ces innovations sont de bonnes choses, cela revient à dire que le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) n'a pas transmis le message et a trahit le pacte.

L'imam Malik Ibn Anas (mort en 179 du calendrier hégirien) a dit: « Celui qui innove dans l'Islam une innovation qu'il voit comme étant bonne a certes prétendu que Muhammad (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) a trahit la révélation car Allah a dit: - Aujourd'hui J'ai parachevé pour vous votre religion -. (*)

Ainsi ce qui ne faisait pas partie de la religion ce jour-là ne peut pas faire partie de la religion aujourd'hui ».

(Al I'tisam de l'imam Chatibi vol 1 p 62)

(*) Il s'agit du verset 3 de la sourate Al Maida n°5.

```
قال الإمام مالك بن أنس رحمه الله : من ابتدع في الإسلام بدعةً يراها حسنةً فقد زعم أنّ
محمدًا صلّى الله عليه و سلّم خان الرّسالة لأنّ الله يقول اليوم أكملت لكم دينكم
فما لم يكن يومئذ ديناً فلا يكون اليوم ديناً
(ذكره الإمام الشاطبي في كتابه الإعتصام ج ١ ص ٦٢)
```

b. La négligence dans l'amour envers le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui)

À l'opposé de l'exagération dans l'amour envers le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui), il y a des gens qui font preuve de négligence dans ce sujet.

Les principales causes de cela sont l'ignorance de beaucoup de gens concernant les droits du Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui), le fait qu'ils suivent leurs passions qui les poussent à commettre des péchés et ainsi à délaisser la Sounna, le fait de penser que le simple fait de rendre le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) véridique suffit à compléter la foi

Cette négligence dans l'amour envers le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) peut, dans les faits prendre de nombreuses formes.

Par exemple, le fait de désobéir au Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui), le fait d'avoir un mauvais comportement avec lui, avec les gens de sa famille ou ses compagnons...

(Voir Houqouq An Nabi 'Ala Oummatih Fi Daw Al Kitab Wa Sounna à partir de la page 292)

Allah a dit dans la sourate An Nour n°24 verset 63 (traduction rapprochée du sens du verset) : « Ne considérez pas l'appel du messager comme un appel que vous vous adresseriez les uns aux autres (*) ».

(*) Allah vise par là le fait d'appeler le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) de loin en lui criant : 'Ô Abou Al Qasim !'.

Il faut plutôt s'adresser à lui avec respect et considération.

(Tefsir Al Qortobi vol 15 p 360)

Allah a dit dans la sourate Al Houjourat n°49 verset 4 (traduction rapprochée du sens du verset) : « Certes ceux qui t'appellent depuis le devant des appartements, la plupart d'entre-eux ne raisonnent pas ».

Allah a dit dans la sourate Al Houjourat n°49 verset 1 (traduction rapprochée du sens du verset) : « Ô vous les croyants ! Ne devancez pas Allah et Son Messager ».

D'après 'Ali Ibn Abi Talha, 'Abdallah Ibn 'Abbas (qu'Allah les agrée lui et son père) a dit à propos du verset -Ne devancez pas Allah et Son Messager- : « C'est à dire : Ne dites pas une chose qui diverge du Coran ou de la Sounna ».

(Rapporté par Ibn Jarir Tabari dans son Tefsir n°31729 et Ibn Abi hatim dans son Tefsir n°18604 avec une chaîne de transmission authentique comme ceci est mentionné dans l'ouvrage Mawsou'a As Sahih Al Masbour Min Al Tefsir Bil Ma'thour vol 4 p 364)

عن على بن أبي طلحة قال عبدالله بن عباس في قول الله لَا تُقَدِّمُوا بَيْنَ يَدَيِ اللَّهِ وَرَسُولِهِ : لا تقولوا خلاف الكتاب والسّنة رقم ٣١٧٢٩ و ابن أبي حاتم في تفسيره رقم ١٨٦٠٤ و) رواه ابن جرير الطبري في تفسيره رقم ٣١٧٢٩ و اسنده حسن كما في كتاب موسوعة الصحيح المسبور من التفسير بالمأثور ج ٤ ص ٣٦٤ (سنده حسن كما في كتاب موسوعة الصحيح المسبور من التفسير بالمأثور ج ٤ ص ٣٦٤

c. Le juste milieu dans l'amour envers le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui)

Le juste milieu dans l'amour envers le Prophète (que la prière d'Allah et Son salut soient sur lui) désigne le fait de l'aimer plus que ses parents, ses enfants et l'ensemble des gens en appliquant sa Sounna et en lui obéissant intérieurement et extérieurement comme cela a été dévellopé précédemment.

Ceci est la voie des compagnons du Prophète (qu'Allah les agrée tous) et celle de ceux qui les ont suivi de la meilleure manière.

(Voir Houqouq An Nabi 'Ala Oummatih Fi Daw Al Kitab Wa Sounna à partir de la page 294)